



平成27年 6月

発行:

(社福) 東京都社会福祉事業団  
東京都東村山福祉園

メール [mail@higashimurayama-f.org](mailto:mail@higashimurayama-f.org) ホームページ <http://higashimurayama-f.org>

## 新年度を迎えて

園長 永田 元

昨年度末には、当社会福祉事業団が平成27年度から平成29年度までの3か年間における東村山福祉園の第4期の指定管理者として、東京都により決定されました。

また、民間移譲される80名の現地立替による成人施設についても、当事業団が運営事業者として決定されました。

そうした状況をしっかりと踏まえて、平成27年度の事業計画を策定しました。

まず、障害児入所施設においては、①重度・最重度知的障害児の確実な受入れ、②強度行動障害に対する専門的な支援、③障害者サービスへの円滑な移行支援、④地域生活移行支援、⑤改築後の障害児入所施設を見通した取組の充実など、障害児入所施設機能の充実に取り組みます。

そして、障害者入所施設においては、①日中活動の充実、②強度行動障害に対する専門的な支援の推進、③地域生活移行支援の促進、④地域の障害者を支える多様なサービスの充実、⑤障害者支援施設への分割を見据えた取組の充実を図るとともに、昨年度までNPO法人に運営を委託していたグループホーム「きらり」を事業団直営施設として、さらなる充実を図ってまいります。

また、今年度からは東村山と清瀬の成人施設の建築や移転に向けた準備が始まります。この秋から職員宿舎を取り壊す工事が始まり、その後は、仮設園舎の建設、仮設園舎への移転、29年4月からは清瀬育成園がオープンします。一方、東村山の成人施設も30年4月のオープンを目指して建設に取り掛かります。

今後、要所要所で進捗状況をお知らせし、ご意見をいただきながら、成人施設の新設と児童施設の改築を円滑に進め、利用者の皆さんが新しい施設で安心して笑顔で生活できるよう職員一同頑張っております。皆様方のご理解ご支援をよろしくお願いいたします。

## お知らせ

今年の「東村山福祉園祭」は9月12日(土)に開催します。

例年より一月早い開催となります。みなさまのご来場をお待ちしています。



## たいいくさい さんかん 体育祭に参観しました

だいごかり 第五係



5月16日、清瀬特別支援学校高等部の体育祭が開催されました。5棟では利用者さん3名と一緒に応援に行きました。朝から降っていた雨はだんだん上がり、高等部の生徒さんたちは徒競走や学年種目、ダンス、綱引きなど、それぞれ頑張っていました。なかでも2、3年女子全員で行ったダンス「わたったーしんかーの舞」では、沖縄の曲に合わせて二人一組で綺麗な布を上下に揺らしたり、布をくぐったりと、見ごたえのあるダンスでした。5棟の高等部の生徒さんの練習期間の頑張り、本番の頑張り、応援しているみんなは感動の1日でした！



## だいいっかい が 第一回バスハイク いちご狩り

かつどうしえんかかり  
～活動支援係 じゃんぷ～



5月12日、「バスを利用しての外出」にて、所沢市にある新井ファーム「はっぴーいちご園」に行ってきました。

今回は各棟からの利用者様と共に、通所「じゃんぷ」からも果物狩りを希望された利用者様が参加した初めての合同バス外出でした。

「はっぴーいちご園」さんは、通所「じゃんぷ」でも毎年のようにお世話になっているいちご園さんです。車椅子の方が通りやすいように通路を広く設置されていたり、高設栽培で立ったままイチゴ狩りができ、もいだ直後に食べられる、などの工夫がされています。

やわらかく酸味の少ない品種「あき姫」や香りが良くこくのある味の「紅ほっぺ」など美味しく可愛らしいイチゴを堪能されました。短い時間ではありましたが、「たくさん食べるぞ！」というそれぞれの（職員含む）意気込みが伝わってくる濃密な時間でした。



## ちょうりしょくば とうきょうとしょくひんえいせい 調理職場が「東京都食品衛生マイスター」として認証されました

にんしょう



東京都食品衛生自主管理認証制度は、食品関係施設の調理職場が日々取り組んでいる自主的な衛生管理を積極的に評価する、東京都独自の制度です。

園では、利用者の皆様に安全で美味しい食事を提供するため、約1年かけて、調理職員と栄養士が話し合いを重ね、調理職場における衛生管理の方法を自ら定めマニュアル化しました。

その成果が認められ、この度、東京都食品衛生自主管理認証制度における「東京都食品衛生マイスター」として認証されました。調理職場では、これからも、利用者の皆様に日々の食事を楽しんでいただきたい、安全で美味しい食事を提供したいという思いから、皆で知恵を出しながら、出張調理やおやつ作り、選択献立や行事食など多彩な取組を展開しています。その様子は、ホームページでもご覧いただくことができます。



にんしょうしょ げんかん けいじ  
★認証書は玄関に掲示しています。

ねん ど だいさんしゃひょう か けつ か ほうこく  
**26年度第三者評価結果報告**



福祉サービス第三者評価を今年度も「障害児入所支援」、「短期入所」、「生活介護」の3サービスについて受審しました。評価機関は昨年度に引き続きNPO法人福祉経営ネットワークにお願ひしました。ご家族の皆様には、お忙しい中アンケート調査等にご協力をいただき誠にありがとうございました。評価結果の概要は以下のとおりです。今後、評価を基に改善計画を策定し、利用者サービスの一層の向上に努めてまいります。

	障害児施設入所	短期入所	生活介護
	1 「OJT指導者マニュアル」の整備をはじめ組織が求める人材の育成が成果につながっている。		
特に良いと思う点	2 意思決定支援を重視した個別の支援計画の作成とそれを踏まえた支援の実践に取り組んでいる。	2 在宅生活における子どもの関わりや短期入所の利用方法の相談及び助言等、家庭支援に取り組んでいる。	2 意思決定支援を重視した個別の支援計画の作成とそれを踏まえた支援の実践に取り組んでいる。
	3 障害児・者分割による将来的な小規模化を見据え、「ユニットトライ」をすすめている。	3 教育の保障と日常生活リズムを尊重し充実した生活への支援を行っている。	3 利用者が主体的に参加できる日中活動の工夫の充実を図っている。
さらなる改善が望まれる点	1 職員の働きがいや意欲の向上につながるような職場環境づくりに期待したい。	2 家族とのコミュニケーションのさらなる充実に向けた取り組みをすすめられたい。	2 職員個々及び組織的にも点検し、より一層の接遇の向上に取り組まれたい。
	3 利用者の高齢化に向けた支援体制及び内容の充実を図られたい。	3 18歳以上の利用者に向けた日中の生活リズム構築への取り組み成果が期待される。	3 他事業所等とのネットワークの拡充により利用者支援の幅がさらに広がっていくことが期待される。
特に力を入れている取り組み	1 事業者が目指していること（理念・基本方針）を明確化・周知している。	2 地域の関係機関との連携を図っている。	3 着実な計画の実行に取り組んでいる。

評価の詳細は、インターネットサイト「とうきょう福祉ナビゲーション」または園内談話室の閲覧用の報告書でご覧いただけます。（事業推進係）

〇とうきょう福祉ナビゲーション

<http://www.fukunavi.or.jp/fukunavi/>



てんにゆう しんきしよくいんしょうかい

## 転入・新規職員紹介

だいひょう めい しょういん しょうかい  
\*代表して4名の職員を紹介いたします。

今年度より福祉サービス課サービス第九係係長となりました『小川忠利』です。前任は、日野療護園にて福祉サービス第1係係長でした。23年の職歴の中で、児童施設におきましては初めての配属ですが、東村山福祉園経営理念にある「安心」「信頼」「満足」のサービス提供を行い、利用者様の「笑顔」溢れる東村山福祉園となるよう、職員と共に誠心誠意尽力して参りたいと存じます。何卒よろしくお願ひいたします。



4月よりサービス第五係の係長となりました『林田潤一』です。着任から2ヶ月以上経ち、ようやく園での仕事に慣れてきたところで、まだまだ皆さんにご迷惑をおかけしている状態です。前任の職場は、日野療護園という身体に障がいをお持ちの方の施設で15年間程勤務しておりました。東村山福祉園はその前に4棟で10年間生活支援員をしていたので、園の様子等は多少理解しているつもりですが、ブランクもあるので、初心に帰った気持ちで精一杯頑張っていきたいと思ひます。まだまだ至らないところが多々ありますが、どうかよろしくお願ひいたします。



今年度より東村山福祉園の一員となりました、『森井弥生』と申します。学生時代に当園で実習を行い、利用者の方々との関わりの中でやりがいを感じ、自分も一緒に成長できるような支援者になりたいと思ひました。それがきっかけとなり、園祭ボランティアやアルバイトの経験を経て、現在サービス第4係で利用者の方々と楽しく過ごしています。まだまだ戸惑うことも多く、手探りな毎日ではありますが、利用者の方々が笑顔で安心できる生活を送れるよう頑張っていきたいと思ひますので、宜しくお願ひ致します。



初めまして、今年度よりグループホームきらりでは働くことになりました『白井与喜広』です。私は高齢者介護10年の経験後、障害者施設の経験があり、B型施設、A型施設就労系の方に携わってきました。大人数を相手にして、タイムテーブルに追われる入所施設ではない、ゆったりと時間にあまり追われずに支援できるグループホームは、憧れでした。行動障害だから、ルーティーンを決めるのではなく、その時々利用者に合わせて支援がしたいと考えています。



## お知らせ

福祉園の玄関のショーケースに日中活動で作成した生産品を展示・販売しています。また、利用者の絵画も展示しています。地域のみなさまもご覧いただけます。受付まで声をおかけください。



## 予定

- 7月18日(土) 家族会・家族相談窓口
- 9月12日(土) 家族会・家族相談窓口

●当園のホームページもご覧ください。お知らせ・スタッフブログを随時更新しています。